

Jean-Paul Vesco. *Tout amour véritable est indissoluble*

Cerf, avril 2015

L'évêque d'Oran aborde l'attitude de l'Eglise en face des divorcés-remariés. Si « le sacrement donne une force particulière à ce lien, il n'en est pas à lui seul l'origine » : c'est l'amour conjugal qui est indissoluble. On sait trop bien le risque, très humain, d'un échec : il y a faute dans l'acte même de rupture, mais on ne peut se résoudre à voir dans une 'nouvelle vie' de couple « une succession d'actes fautifs répétés jour après jour » ! Dans la situation de divorcés-remariés, le problème n'est pas d'abord d'une simple « tension entre la vérité et la miséricorde ». Il faut regarder en premier les personnes qui dans leur existence veulent vivre en vérité une seconde alliance, à la lumière de la miséricorde.

Philippe Cormier. *Les irréguliers de l'amour : une question pour l'Eglise*

Cerf, janvier 2015

« *On amalgame deux questions distinctes, l'indissolubilité d'une union consacrée entre un homme et une femme, et la discipline sacramentelle vis-à-vis des irréguliers* ». Les situations humaines sont si variées et si complexes ! et l'auteur se livre à une large réflexion sur le lien (ou, hélas, l'absence de lien...) entre foi et sacrement, - sur le péché et le pardon - sur les risques d'un légalisme plus fort que la charité - sur le désir d'avancer sur un chemin de pécheur pardonné...

Alain Besançon. *Problèmes religieux contemporains*

de Fallois, mars 2015

Des questionnements religieux, en des lieux et sur des fronts différents... : Comment Judaïsme, Islam, Catholicisme définissent-ils leur orthodoxie ? - Le Judaïsme après la Shoah - Comment Vatican 2 et l'Eglise comprennent l'Islam - Entre un christianisme (historique) et un Islam (a-historique), peu de dialogue possible (mais chrétiens et musulmans peuvent dialoguer, et ils dialoguent de fait) - Rome et le communisme russe - Chrétiens et marxisme - Enseignement du fait religieux à l'école - Célibat des prêtres catholiques - L'enfer, une démographie en régression, et instrumentalisé de façon peu évangélique - L'importance, dans l'Eglise, d'une vraie vie intellectuelle, et d'une théologie libre...

Bernard Sesboüé. *L'homme, merveille de Dieu*

Salvator, mars 2015

Sur 360 pages, l'auteur développe toute une *anthropologie théologique*, explorant les diverses facettes du mystère de l'homme, et revisitant les paradoxes à travers lesquels se déploie ce mystère. La science peut (essayer de) dire le commencement du monde, mais non son origine ; en l'homme, on ne peut dissocier une 'nature' et une 'surnature' divine (les débats de Lubac vers 1950-60...). B. Sesboüé relève ces paradoxes qui *dans la foi* définissent *notre humanité* : masculin et féminin - péché originel et liberté - mort et résurrection - activité humaine et Royaume éternel - humain et divinisé - la grâce et l'autonomie humaine -... et, au sommet, l'humanité de Dieu. *Croire en Dieu, pour croire en l'homme*.

Thibaud Collin. *Divorcés-remariés, l'Eglise va-t-elle évoluer ?*

DDB, août 2014

Entre miséricorde et doctrine morale, une pastorale de la miséricorde, comme une troisième voie ? Toute une recherche, dans l'intérêt des personnes. Evidemment, des blocages et des refus...et toute nouveauté suscite des craintes - mais aussi des espoirs. En ce sens, c'est la vie des personnes qui est première, il faut refuser de s'enfermer dans une tension stérile entre une loi et son application concrète au réel des existences humaines. Un débat pas près de se clôturer...

Maurice Bellet. *Dieu, personne ne l'a jamais vu*

Albin Michel, 2008

« *Il y a du 'Dieu' dans l'histoire et dans la société actuelle, et il y tient de la place.* » Alors, pour défaire les préjugés, voici un espace où se trouve abordé « *ce qu'il en est de Dieu* ». Homme sans Dieu, Dieu construit par l'homme, Dieu magique, Dieu 'prouvé', Dieu qui n'est pas Celui qu'on pense, Dieu au-delà de tout... Et apprendre à faire le passage « du parler de Dieu au parler à Dieu »...

Guy Stremsdörfer. *Islam et Eglise*

éd. de Paris, avril 2015

La montée en force d'un Islam radical suscite de lourdes questions morales, politiques..., et religieuses. L'Islam prend sa source dans un long courant historique : celui des religions juive et chrétienne, mais il ouvre et lit un Coran considéré comme incréé. Des siècles de luttes et d'oppositions diverses... Après Vatican 2 et des routes ouvertes, par L. Massignon et d'autres, un dialogue de respect et de paix a pu s'établir, entre chrétiens et musulmans (à Thibhirine, à Lyon, en région parisienne, lors des fêtes), sans escamoter les inconciliables - Jésus Fils de Dieu, le salut, un Dieu-Amour, la résurrection...